

学校だより  
平成28年  
6月28日号

# はるにれ

海老名市立  
有馬小学校  
校長 宮原謙二

## 強くやさしく男の子、やさしく強く女の子

東洋のアンデルセンと言われた浜田広介の代表作に「泣いた赤おに」（40歳の作品）があり、学校では道徳の教材として長く使用されてきました。また、昨年より国語の教科書にも登場しました。この作品が日本人の心に訴えるものとして青鬼の見返りを求めない友情、赤鬼に告げずに姿を消した行動、そして村人たちと仲良くなりたい赤鬼、悪役を演じる青鬼の姿があります。

大リーグの松井秀喜選手は、ニューヨークの日本人学校でこの作品を読み聞かせ、「みんなも仲良くしようね」と結びました。

先日、私が額に怪我をしたときに、たくさんの子もたちが驚きとともに、「校長先生大丈夫？」「お大事にしてください。」とやさしい言葉をかけてくれました。子どもたちのやさしい言葉に心が温まりました。ありまっ子の心の豊かな成長を実感することができました。

広介の折節の歌に「強くやさしく男の子、やさしく強く女の子」があり、忘れてはならない大切な日本の心の一つであると感じます。



「一昨年の卒業生が植えた校庭西側斜面の紫陽花」

## 児童集会(たてわり)



「こうやってやるんだよ。」

やさしく高学年のお姉さんに教えられて、低学年の子が上手にやり始めました。

6月16日(木)

の2・3校時に、児童集会(たてわり)が行われました。たてわりの班で仲良くまわりながら、高学年の子たちが低学年の子にやさしく接する光景をたくさん見る事ができました。

昨年度まで、2学期に集中していた行事の見直しの一環で、新しく取り組んだ児童会主催の行事でしたが、ありまっ子の思いやりが自然に出ていたよい取り組みになりました。

今年度実施した反省を活かして、来年再来年とより良い取り組みにしていきたいと思います。異学年交流は、子どもたちの心を豊かにすることにつながります。



## 隅々まで綺麗に



1年生が職員室前の廊下を一生懸命掃除しています。実に上手にほうきで掃き、ぞうきんで隅々まで綺麗にしています。

先頭に立つのは6年生です。

「こうやってはくと綺麗にはけるよ。」と、やさしく教えています。異学年交流がここでも生きています。休み時間も1・6年生が一緒に遊ぶ姿をよく見かけます。

## 朝の読み聞かせ(図書ボランティア)

「さあ、よ〜く見てごらん！」

あっという間に子どもたちは、本の世界に引き込まれていきます。朝の読み聞かせを、図書ボランティアの方々がやってくださり、本の良さを教えてくれます。活字離れが問題になっていますが、本の魅力は無限大です。

現在、図書ボランティアのメンバーを大募集しています。



## 行事予定

7月	1日(金)	第1回 PTA 家庭教育学級
	8日(金)	ひまわり級4校合同レク
	11日(月)	おはなしたまてばこ(3.4年)
	14日(木)	おはなしたまてばこ(1.2年)
	15日(金)	給食終了 大掃除
	20日(水)	1学期終業式
	21日(木)	ありまっ子スクール
	~26(火)	
8月	29日(月)	2学期始業式 有中学区4校合同引き渡し訓練



「綺麗に咲いた紫陽花(校庭西側斜面)」

# ありまの歴史19



「旧役場からの風景 昭和26年撮影」

## 昭和の教育

— 100周年記念誌より —

昭和20（1945）年終戦の後は、国家教科書の色彩は一掃され、暫定的に黒塗りの教科書や、文部省の著作した教科書が使用されました。

### ○校歌の制定

開校以来75年が過ぎても校歌が作られていないので、当時の学校関係者、PTAの方々等多くの願いがかない、昭和44年5月に校歌が制定されました。（作曲：和気健康、作詞：新倉イワオ）

### ○新校舎の建設（現在の校舎）

昭和47年旧校舎が危険になり取り壊しが始まり、

新校舎の建設が開始され、昭和48年に完成しました。

### ○創立80周年記念式典

昭和48年3月4日盛大に挙行されました。

記念事業として、①記念碑の建設②記念式典③学校備品整備事業が実施されました。

## 5年生「楽しみな稲の生長」

PTA会長の宮崎さんが来てくださり、5年生に稲の育て方を直接教えてくださっています。

学校の近くにも田んぼを持っているので、実際の田んぼを見学したり体験したりすることも可能だそうです。



この日に植えたバケツ稲が順調に育つには何が大切なのかを、育てながら理解することができればと思います。

## 4年生「救助袋訓練」

5月26日（木）に、避難訓練・救助袋訓練が行われました。

海老名市消防本部から署員の方においでいただき、4年生が実際に救助袋を滑り降りました。結構、摩擦も起こるので、長袖長ズボンになって、慎重



に滑り降りました。

高さがあるので最初はこわごわと降りていた4年生も、だんだん要領を覚えていきました。

当日は風が強かったのですが、無事に終了しました。

